



ONU alerta extensión del M-23 hacia nuevas provincias de República Democrática de Congo

Description

(Kinshasa) Los rebeldes del Movimiento 23 de Marzo (M23) amenazan hoy con extender sus operaciones hacia las provincias de Tshopo y Maniema en República Democrática del Congo (RDC), alertaron en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas.

Durante una reunión del órgano, efectuada la víspera, la jefa de la Misión de Estabilización de la ONU en la RDC (Monusco), Bintou Keita, advirtió que luego de ocupar más territorios en Kivu Norte y Kivu Sur, con el apoyo de las Fuerzas de Defensa de Ruanda, el avance sobre el territorio de Walikale pone en peligro las provincias vecinas.

Keita también destacó el establecimiento gradual de una administración paralela por parte del grupo rebelde, que ha nombrado gobernadores, administradores financieros y un delegado minero, normalizando la explotación ilícita de los recursos naturales en el este de la RDC.

La jefa de la Monusco reconoció que los llamados y compromisos de alto el fuego no han sido respetados.

En su presentación ante el Consejo de Seguridad elogió la labor de mediación desempeñada por el presidente angoleño, João Lourenço, pero ante la salida de Angola de esas funciones pidió el nombramiento rápido de un mediador de la Unión Africana para liderar los esfuerzos por la paz en la RDC.

En particular se refirió a las iniciativas de las comunidades para el Desarrollo del África Austral (SADC) y de África Oriental (CAO), cuya cumbre conjunta estableció una hoja de ruta con acciones inmediatas como el cese al fuego y de las hostilidades que deben cumplirse en un plazo de 30 días.

La SADC y la CAO nombraron cinco facilitadores para la implementación de los procesos de Luanda y de Nairobi, a lo cual debe contribuir la hoja de ruta aprobada.

En tanto, el Consejo de Seguridad adoptó de la Resolución 2773, el pasado 21 de febrero, que debe ponerse en práctica.

El Maipo/PL

Date Created

Marzo 2025